

 Fecha:
 18-04-2024
 Pág.:
 6
 Tiraje:
 3.600

 Medio:
 La Tribuna
 Cm2:
 690,2
 Lectoría:
 14.800

 Supl.:
 La Tribuna
 VPE:
 \$1.165.018
 Favorabilidad:
 No Definida

llo: Dueño de negocio reclama contra "plaga de moscas y ratones" en sector norte de Los Angeles

Dueño de negocio reclama contra "plaga de moscas y ratones" en sector norte de Los Ángeles

"Me ha tocado cerrar mi negocio porque me da vergüenza ajena recibir a las personas en ese lugar", contó vecino del sector Los Guanacos, que envió la denuncia a diario La Tribuna.

Autoridad sanitaria y empresa de relleno sanitario se refirieron a la situación.

Nicolás Maureira Royo prensa@latribuna.cl

na nueva denuncia ciudadana por plaga de moscas en la comuna de Los Ángeles llegó a los canales oficiales de Diario La Tribuna y Radio San Cristóbal, a través de un vecino que aseveró que la situación está afectando su emprendimiento laboral.

El reclamo viene nuevamente desde el sector norte de Los Ángeles, ya que recordemos que el pasado lunes La Tribuna publicó un reportaje que describía la plaga de moscas en el sector Paraguay de los Saltos del Laja, lo que acarreaba a las zonas de Caliboro, Corte Lima, Las Pitras, El Rosal e incluso San José de Huaqui.

Esta vez, un vecino del sector Los Guanacos –ubicado en el kilómetro 491 de la Ruta 5 Sur- manifestó su ofuscación por lo que está sucediendo en el lugar, debido a la plaga de moscas que invaden las casas de la zona. Además, según aseguró, también hay presencia de ratones en las viviendas del sector.

"En el sector hay bastantes residentes que estamos sufriendo desde diciembre del año pasado plaga de moscas y ratas", relató el vecino identificado como Carlos Vásquez.

DIFICULTADES PARA ATENDER SU NEGOCIO

Debido a problemas de salud, Carlos Vásquez debió renunciar a su empleo y reinventarse con un emprendimiento para poder subsistir económicamente. Por eso instaló un negocio de abarrotes y comida rápida en su domicilio, lo que es su única fuente de ingreso al día de hoy.

Sin embargo, la plaga de moscas lo ha llevado a cerrar varias veces su local, porque le da vergüenza atender a las personas bajo esas condiciones. Esto, obviamente, le genera pérdidas monetarias.

"Me ha tocado cerrar (el



mini-market) por la plaga de moscas. He fumigado en incontables ocasiones y el líquido no termina por hacer efecto ante la cantidad de insectos que hay", señaló.

"Esta es mi única fuente de ingreso y tengo que estar cerrándolo porque me da vergüenza ajena atender a los clientes y que el local esté plasmado de moscas", agregó.

¿POR QUÉ HAY TANTAS MOSCAS EN EL SECTOR?

Esta pregunta es que la realizan muchos vecinos del sector norte de la comuna, debido a la presencia de moscas en sus viviendas. De acuerdo a testimonios que han enviado a La Tribuna, algunos piensan que se debe a la actividad agrícola, otros al relleno sanitario emplazado en esa zona.

Así lo cree el vecino del sector Los Guanacos que envió la denuncia ciudadana, acusando directamente a la empresa de relleno sanitario Laguna Verde por la situación que acontece en su casa.

Esta empresa, la cual pertenece a KDM Tratamiento y que se ubica en la Ruta 5 sur km. 489,5 en Los Ángeles, es la encargada de recolectar los residuos sólidos de la comuna para su posterior tratamiento. El vecino Carlos Vásquez aseguró que envió un correo tanto a la empresa como a la Seremi de Medio Ambiente, sin obtener respuestas.

¿QUÉ DICE LA SEREMI DE SALUD?

Diario La Tribuna se contac-

tó con la seremi de Salud de la región del Biobío para averiguar sobre la situación sanitaria en el sector. En primer lugar, comunicaron que no ha habido una denuncia formal contra la empresa Laguna Verde y que para aquello los vecinos deben dirigirse a la Oficina de Informaciones, Reclamos y Sugerencias (OIRS).

Durante la semana pasada, se realizaron fiscalizaciones para inspeccionar áreas donde podrían estar proviniendo la propagación de moscas, pero éstas se efectuaron en el sector de Paraguay de los Saltos del Laja.

Respecto a la acusación directa del vecino contra el relleno sanitario Laguna Verde, desde la autoridad sanitaria señalaron que la empresa cumple con todas las medidas ambientales y de salubridad, descartando que el origen de la plaga de moscas provenga desde dicho lugar.



RESPUESTA KDM TRATAMIENTO

La Tribuna se contactó con la empresa KDM Tratamiento y ésta fue su respuesta:

"El relleno sanitario Laguna Verde de KDM Tratamiento cuenta con resolución de calificación ambiental (RCA) vigente y cumple con todas las exigencias técnicas, sanitarias y ambientales establecidas en la ley para minimizar el impacto de los residuos en el medio ambiente, tales como impermeabilización de la superficie basal, captura y tratamiento de líquidos percolados, control del biogás, compactación y cobertura diaria de los residuos. Ello permite darle estabilidad a la masa de residuos, junto con mitigar olores y la presencia de vectores.

Adicionalmente, cuenta con un programa regular de sanitización y control de vectores dentro de sus instalaciones, con la asesoría de la empresa externa Rentokil. Según lo exigido por la norma sanitaria, se realiza un control mensual de roedores al interior de las instalaciones del relleno, lo que es informado a la Seremi de Salud. En tanto, para el control de moscas, se cuenta con un calendario de aplicación quincenal de productos de desinsectación, a cargo de la empresa especializada. El último operativo de desinsectación fue realizado el pasado domingo 14 de abril.

La presencia de moscas en diversos puntos de la región es una situación de larga data y vinculada a múltiples factores, por lo que no sería atribuible a la operación del Relleno Sanitario Laguna Verde. Cabe señalar que la autorización ambiental (RCA) del Relleno Sanitario Laguna Verde no limita el origen geográfico de los residuos, pudiendo disponer residuos de otras comunas y regiones, y no se ha aumentado la superficie del recinto respecto de lo autorizado por los permisos vigentes".